

Rückblick 2021

Mit der Swiss CCS durch das Pandemiejahr



© lantapix - stock.adobe.com

Die Swiss CCS, die Schweizerische Gesellschaft für Reinraumtechnik organisiert regelmässige Tagungen, Seminare und Firmenbesuche zu Themen der Reinraumtechnik. Lange Zeit musste die Organisation auf jegliche Veranstaltungen verzichten.

Immer wieder sorgten Virusvarianten, wie Delta und Omikron, der Anteil nicht geimpfter Personen und Auslandsreisen zu Weihnachten und zu anderen Anlässen für einen Anstieg der Fallzahlen. Inmitten dieser Wellenbewegungen, bei denen jeweils wieder Restriktionen bis hin zum Lockdown drohten, waren die Planung und Durchführung von Events, Schulungen und Veranstaltungen, die man auch vor Ort besuchen konnte, lange Zeit nicht möglich.

Man sah sich schließlich gezwungen, elektronische Tools zu implementieren und sich über Teams und Zoom miteinander zu vernetzen. Wichtige Meetings konnten schließlich ohne Präsentationen vor Ort, allein virtuell abgehalten werden. Aber Vieles kam auch zu kurz.

Die Generalversammlung vom 22. April 2021 wurde dann per Mail im Zirkularverfahren abgehalten. Der Vorstand, bestehend aus Präsident Norbert Otto, Kassierer Roman Schläpfer und den Mitgliedern Stéphane Blanc, Martin Gutsche, Thomas Krauss, Roman Maag, Tobias Merseburger und Thomas Mosimann loggten sich zur Generalversammlung 2021 ein.

Das Jahr 2021

Für die Mitglieder der Swiss CCS stellte sich die Lage im Jahr 2021 als große Herausforderung dar: Denn bei der Teilnahme an einer Fachtagung oder einem Event steht nicht nur fachli-

che Weiterbildung, sondern auch die Pflege der persönlichen Kontakte im Vordergrund, sich mit Fachkollegen und Gleichgesinnten über neue Ideen und Lösungsansätze zu diskutieren oder Probleme zu besprechen. Diese Interessen konnte die Reinraumgesellschaft in diesem Jahr nicht bedienen. Entsprechend entwickelten sich die Mitgliederzahlen. Unter diesem Eindruck genehmigte die Generalversammlung einstimmig die einmalige Halbierung der Mitgliederbeiträge 2021 für diejenigen Mitglieder, die vor dem 31. Dezember 2020 eingetreten sind.

Vorstandsmitglied Martin Gutsche trat zurück, an seine Stelle trat Marco Cucinelli in den Vorstand ein.

Swiss CCS-Veranstaltungen

In der zweiten Jahreshälfte konnten Veranstaltungen durchgeführt werden, aber nur unter besonderen Auflagen. Der Bedarf an Personalschulungen ist hoch und es bestehen bei der Swiss CCS Wartelisten.

Unter Einhaltung der geltenden hygienischen Regeln sind mit Berücksichtigung weiterer Faktoren wie Reduktion der Teilnehmerzahlen, Größe der Räumlichkeiten und Erfassung der Kontaktdaten waren die beliebten Reinraum-Events wieder möglich. Die Swiss CCS Schulung Reinraumtechnik Basiskompetenz und Fachkompetenz wurde mit eingeschränkter Teilnehmerzahl am

13. und 14. September 2021 bei der Unifil Filtertechnik in Niederlenz durchgeführt. Besonders die Einhaltung der Abstandsregelungen erwies sich als schwierig. Ein Teil der Teilnehmer war vor Ort, der andere Teil nahm virtuell an der Schulung teil. Um die Online-Teilnehmer in der praktischen Übung des Ankleidens eines Reinraumoveralls zu unterweisen, wurde diesen vorab die notwendige Reinraumbekleidung zugeschickt. Die Schulung der Ankleidetechnik und der Reinigungstechnik wurde live übertragen.

Weitere Veranstaltungen sind in Planung. Der Termin für die Generalversammlung 2022 und die Reinraumschulung Basis- und Fachkompetenz 2022 steht noch nicht fest.

AUTORIN

Annette v. Kieckebusch-Gück

KONTAKT

Norbert Otto

SRRT – Swiss CCS, Bern (CH)
Tel.: + 41 31 326 76 95
info@swissccs.org
www.swissccs.org